

ENRIQUE ROSALES ORTEGA

erosaleso@hotmail.es



Espol y su labor en la Península

En 1985, la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol) inició actividades de investigación en el área de acuicultura en la comuna San Pedro (Manglaralto), instalando un laboratorio de larvas de camarón con el fin de ayudar a este sector productivo, que estaba en pleno auge. En 1980 crea el Centro Nacional de Acuicultura e Investigación Marina, con el apoyo del gobierno de Japón, para beneficiar a estudiantes nacionales y extranjeros. En diciembre de 1994, conjuntamente con Petroproducción firma el contrato de Servicios Específicos –por 20 años– para explotar pozos de petróleo en Ancón y que en el 2010, el actual régimen solicitó la reversión de dicho convenio, que, en su parte medular señalaba que “de la diferencia líquida que Espol obtenga, el 30% deberá emplearlo para financiar programas culturales, educativos, científicos que tengan incidencia directa en la Península”. Esta gestión hizo que Espol apoyara a los gobiernos seccionales y sociedad peninsular, pero también fue impugnada por determinados sectores de la población que no estaban conformes con la asignación de recursos para ciertas obras, hasta que el mandatario ordenó su finalización con el consecuente perjuicio.

Pero la aspiración máxima que tenían los directivos de este centro de estudios superiores, desde hace más de 10 años, era la creación de un canal público de televisión sin fines de lucro para instalarlo en Santa Elena. Este sueño se cristalizó al obtener la concesión de la frecuencia. Ahí nació Canal 41 Espol TV, que se estrenó el 7 de noviembre de 2010 cuando transmitieron en vivo el desfile cívico-militar para recordar el tercer aniversario de la provincialización de Santa Elena. Provisionalmente están desarrollando sus actividades en la parroquia San José de Ancón.

Durante el recorrido por sus instalaciones, gracias a la invitación del gerente general, máster Kléber Morán, pude observar el funcionamiento de sofisticados equipos y los distintos departamentos especializados con que cuenta el canal. Su infraestructura es de tecnología de punta en sistemas digitales de Alta Definición (HD), que actualmente debe ser convertida a señal análoga, solo esperan la orden oficial para el cambio de análoga a HD, que se supone se efectuará en los próximos cuatro años. La misión principal de la Espol es formar profesionales de excelencia, socialmente responsables, líderes y emprendedores con valores éticos y morales. Cabe destacar que el per-

sonal técnico está constituido por peninsulares formados en la Facultad de Ingeniería Eléctrica y Computación y en la Escuela de Diseño y Comunicaciones Audiovisual (Edcom). La experiencia de don Manuel Tanús, con más de 42 años en la actividad televisiva nacional, garantiza el éxito del canal.

Legalmente, por ser canal público, solo contrata sus servicios con entidades públicas y es financiado autónomamente por Espol. Entre los programas nacionales de propia creación están: ‘El Informativo’ (noticiero); ‘Focus’ (Opinión); ‘Nuestra Gente’ (enfocado de personajes peninsulares); ‘El Sabor de mi Tierra’ (gastronomía); ‘Quiero ser una Estrella’ (concursos musicales); ‘Zona Vip’ (juvenil); ‘Ecuador Olímpico’ (deportes), etcétera. La cobertura alcanza a toda la provincia –sector rural y urbano– durante las 24 horas del día. En la cabecera cantonal de Santa Elena están listas tres hectáreas de terreno para construir en un futuro inmediato la sede principal del canal, que contará con un moderno edificio.

En fin, la Espol –con defectos y virtudes– ha contribuido al engrandecimiento de la provincia. Los peninsulares están satisfechos al contar con este medio de comunicación, que marca la pauta de desarrollo de la zona.